
Площадь Тельмана у стан-
ции метро «Аэропорт» (Ле-
нинградский просп., 62) ста-
нет окружной площадкой 
Открытого международного 
конкурса ландшафтного ди-
зайна, который будет прохо-
дить с 20 июля по 6 августа 
в рамках городского летнего 
фестиваля «Московское лето. 
Цветочный джем».

В одной из номинаций кон-
курса могут принять участие 
все, кто неравнодушен к цве-
там и городскому озеленению.

Регистрация участников 
пройдёт на площади Тель-
мана 20 и 21 июля (с 11.00 
до 21.00) и 22 июля (с 11.00 
до 15.00).

22 июля на площадке 
участникам раздадут расте-
ния и инструменты, необходи-
мые для создания цветников 
по своим проектам. За рабо-
той будут приглядывать про-
фессиональные ландшафт-
ные дизайнеры, к которым 
можно обратиться за сове-
том.

Итоги конкурса 23 июля 
определит народное голосо-
вание, которое пройдёт не-
посредственно на площадке. 
Лучшие из лучших получат 
ценные призы.

Мила РЯБИНИНА

На площади 
Тельмана пройдёт 
конкурс цветников
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Где в САО 
можно 

поймать щуку 
или карасика 

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

О чём спрашивали жители Северного округа 
руководство префектуры САО стр. 6

У Ангарских прудов казаки 
научат обращаться с мечом  стр. 13
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Ловись, 
рыбка! стр. 12

Москвичам 
показали 
реновационные 
квартиры 
вживую5 7

На Бескудниковском 
бульваре 
появится 
велодорожка

Мириам 
Сехон 
скучает 
по звону 
трамваев 14-15

Данила Козловский 
закончил съёмки
своего фильма 
на Ленинградке стр. 3
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Благодаря Степану 
Баулину, школь-
нику из района 
Ховрино, был за-

держан мужчина, кото-
рого подозревают в мно-
гочисленных насиль-
ственных нападениях на 
несовершеннолетних. На 
днях в УВД по САО Степа-
ну торжественно вручили 
грамоту и новый мобиль-
ный телефон.

— В тот день я возвра-
щался из школы. Уви-
дел, как девочка из наше-
го дома заходит в подъезд. 
Она была в наушниках и 
не обратила внимания, 
что вместе с ней просколь-
знул какой-то парень. Я 
подошёл к лифту и вдруг 
услышал её отчаянные 
крики: она звала на по-
мощь. Ей удалось вырвать-
ся, а парень, который сел с 
ней в лифт, спокойно вы-
шел из подъезда и напра-
вился в сторону школы.

Степан позвонил в по-
лицию, чётко рассказал, 
что произошло, и под-
робно описал подозри-
тельного парня. В ходе 
оперативно-разыскных 
мероприятий мужчина 
был задержан. Оказа-
лось, что 33-летний жи-
тель Подмосковья уже 
был неоднократно су-
дим. Его подозревают в 
нескольких преступле-
ниях, совершённых в от-
ношении несовершенно-
летних.

Степан учится в лицее 
с физико-математиче-
ским уклоном. Профес-
сионально занимается 
плаванием. Отличник. И 
рассуждает не по-детски:

— Я считаю, что надо по-
могать друг другу и уметь 
постоять за себя. Был бы 
мой дед рядом — мы и сами 
обязательно задержали бы 
этого человека.

Елена ХАРО

2 НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе
произошло 4 пожара
и 2 возгорания.

В Хорошёвском 
случилось три поджога

Вечером 8 июля в доме 
6, корп. 2, на улице Зорге 
подожгли тумбочку и вещи, 
сложенные в приквартир-
ном холле. Пожарным при-
шлось вновь тушить их же 
через три часа. Ещё один 
вызов в «несчастливый» 
дом поступил на следую-
щий день, когда в холле на 
другом этаже подожгли ков-
рик. Люди не пострадали.

В Савёловском 
горела коммуналка

12 июля в одной из ком-
нат коммуналки по адресу: 
ул. Юннатов, 17, корп. 1, за-
горелись мебель и вещи 
жителей. Пожарные эва-
куировали из горящего 
здания 60-летнюю жен-
щину. Огонь охватил пло-
щадь 15 кв. метров. При-
чины происшествия уста-
навливаются. Погибших и 
пострадавших нет.

Алёна КАЛАБУХОВА

ПОЖАРЫ

С 10 июля введено односто-
роннее движение на Новой 
улице — от Весенней улицы 
до дома 22. Как отмечает сто-
личный Центр организации 
дорожного движения, бла-
годаря этому должна увели-
читься пропускная способ-
ность данного участка. При 
этом на Новой улице появят-
ся дополнительно 60 парко-
вочных мест. Также односто-
ронним стал Карельский 
бульвар на чётной стороне от 
Вагоноремонтной до Долго-

прудной улицы, на нечётной 
— от Долгопрудной до Ваго-
норемонтной. На этом участ-
ке организовано ещё 60 пар-
ковочных мест.

Кроме того, с 30 июня ор-
ганизовано одностороннее 
движение на Дубнинском 
проезде от Вербилковско-
го проезда до Дмитровско-
го шоссе, на Вербилковском 
проезде от Дмитровского 
шоссе до Дубнинского про-
езда, на Дегунинском проез-
де в районе домов 12, корп. 3, 

12б, на Дубнинской улице в 
направлении против часовой 
стрелки. При этом на участ-
ке 1-го Нижнелихоборского 
проезда между Дмитровским 
шоссе и домом 65а, стр. 1, 
восстановлена двусторон-
няя схема движения.

Мила РЯБИНИНА

Пять улиц САО стали односторонними

Пятиклассник из Ховрина помог 
задержать опасного преступника

Степан позвонил 
в полицию 
и подробно 
описал 
подозрительного 
парня

На площадке перед хра-
мом Сергия Радонежского 
на Ходынском поле уста-
новят памятный знак 
авиа торам, рассказал на-
стоятель храма отец Ва-
силий куратору програм-
мы строительства храмов 
депутату Госдумы Влади-
миру Ресину и префек-
ту округа Владиславу Ба-
занчуку.

Строящийся на Ходын-
ке храм станет одним из 
самых больших в САО: 
его вместимость 1 тыся-
ча человек. Он почти по-
строен, сдача в эксплуата-
цию планируется в октя-
бре-ноябре. Двор церкви 
уже замостили плиткой, 
скоро смонтируют улич-

ные фонари и светиль-
ники.

— В конце 2017 года 
п ланируется открыть 
станции метро «Петров-
ский парк», «ЦСК А», 
«Хорошёвская». В зону 
благоустройства метро 
входят дорожки от ста-
диона к метро, включая 
закрытие дворов от бо-
лельщиков. К сентябрю 
закончим, — рассказал 
префект САО куратору 
программы Владимиру 
Ресину во время очеред-
ного объезда строящихся 
храмов округа.

Второй крупный храм 
САО, который строят на 
Коптевском бульваре, по-
свящён святителю Спи-

ридону, епископу Трими-
фунтскому. По вместимо-
сти строение не уступит 
храму на Ходынке.

Храм уже поднялся над 
землёй на целый этаж. Ря-
дом находится деревян-
ный храм с крестильной 
церковью.

— После того как камен-
ный храм будет построен, 
территории двух храмов 
объединим в общий хра-
мово-архитектурный ан-
самбль и проведём бла-
гоустройство, — отметил 
Владислав Базанчук.

Территория ещё одно-
го храма — Блаженной 
Матроны Московской на 
улице Софьи Ковалевской 
— почти благоустроена, 

здесь даже установлен не-
большой фонтан. По сло-
вам префекта, в 2018 году 

будет приведён в порядок 
весь парк вокруг храма.

Мария ГУСЕВА

У храма на Ходынке установят 
памятник авиаторам

Корпус Боткинской 
больницы 
переделают 
под архив

Корпус №8 ГКБ им. 
С.П. Боткина приспособят под 
современное здание архива.

Трёхэтажное здание — объ-
ект культурного наследия ре-
гионального значения. Корпус 
был построен в 1912 году и до 
1983 года в нём находился пи-
щеблок больницы, а сейчас — 
склад медицинской техники.

— После работ по приспо-
соблению там будет создан 
современный архив, который 
позволит хранить до 1 млн 
единиц хранения: это и исто-
рии болезни, и рентгеновские 
снимки, — рассказал замести-
тель директора по строитель-
ству ГБУЗ «Медпроект» Ан-
дрей Кирьяков.

Виктор ФЁДОРОВ

61-й троллейбус 
довезёт до МЦК

С 15 июля меняет-
ся маршрут троллейбу-
са №61 (Карамышевская 
набережная — метро «Со-
кол»).

Как сообщает офици-
альный сайт Мосгор-
транса, вместо станции 
метро «Сокол» троллей-
бусы будут следовать до 
станции «Панфи лов-
ская» Московского цен-
трального кольца.

Марианна 
ТАН

РЕКОНСТРУКЦИЯ

Молодой человек убеждён, что надо помогать друг другу и уметь постоять за себя

Храм на Ходынском поле — один из самых больших в САО

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru
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В 
ночь с 5 на 6 
июля был пере-
крыт тоннель на 
Ленинградском 

проспекте, здесь прохо-
дил последний съёмоч-
ный день фильма «Тре-
нер». Это режиссёрский 
дебют Данилы Козлов-
ского, он также исполнил 
в фильме главную роль.

Фильм — о бомбардире 
национальной сборной, 
который в решающий мо-
мент не забивает пеналь-
ти и из-за своей ошибки 
покидает команду. Ему 
предстоит фактически на-
чать всё сначала, став тре-
нером маленькой провин-
циальной  команды «Ме-
теор». В съёмках филь-
ма задействованы девять 
футбольных  команд. Игры 
прошли на шести стадио-
нах, а помимо игроков, в 
фильме участвуют более 
15 тысяч человек.

— Наше кино — о лю-
дях, которые не совер-
шают ничего великого в 
мировом масштабе. Они 
просто со всей страстью 
и верой, на которые спо-
собны, занимаются сво-
им маленьким делом и 
тем самым дают понять 
другим, что в жизни нет 
ничего невозможного. Я 
знаю, что сегодня послед-
ний съёмочный день. Не 
знаю, что сказать, кроме 

слов нежности и любви 
к людям, с которыми мы 
вместе прошли эту доро-
гу в 50 съёмочных дней, 

— сказал Данила Коз-
ловский.

Фильм «Тренер» выйдет 
на экраны 19 апреля 2018 

года, накануне чемпиона-
та мира по футболу.

Екатерина 
МИЛЬНЕР

В тоннеле на Ленинградке 
снимали фильм «Тренер»

В МФЦ Хорошёвского 
района — новая услуга: те-
перь здесь можно встать на 
воинский учёт. Получить 
эту услугу можно одно-
временно с оформлением 
прописки в Хорошёвском 
районе.

— Данная услуга не рас-
пространяется на офице-
ров запаса и лиц, которые 
были осуждены, а также 

на тех, кто приехал из дру-
гого государства, получив 
российское гражданство. 
Гражданам этих катего-
рий нужно обращаться 
в Военный комиссариат 
лично, — рассказала ру-
ководитель МФЦ Татья-
на Шелякина.

Также в офисе госуслуг 
помогут, если надо сняться 
с воинского учёта или вне-

сти в военный билет изме-
нения о семейном поло-
жении, об образовании и 
о месте работы. Ещё сюда 
можно обратиться за ду-
бликатом военного биле-
та в случае его утраты или 
порчи.

— Услуги военкомата 
оказывают сотрудники 
нашего центра. Приём ве-
дётся каждый день с 8.00 до 

20.00, — сообщила Татьяна 
Шелякина.

В пресс-службе ГБУ 
«Мои документы» добави-
ли, что пока МФЦ Хоро-
шёвского района — един-
ственный в САО и один из 
10 МФЦ города, где в экс-
периментальном режиме 
оказываются услуги воен-
комата. 

Роман ФЛЕЙШЕР

На благотворительное 
выступление цирка «Ра-
дуга» в парке Дружбы, 
подготовленное специ-
ально для малообеспечен-
ных семей с детьми, при-
шёл особый гость. Вместе 
со зрителями за выступле-
ниями наблюдал извест-
ный итальянский клоун 
Дэвид Ларибль.

Прилетевший в Мо-
скву из Вероны облада-

тель «Золотого клоуна» — 
высшей цирковой награ-
ды — рассказал, что часто 
сотрудничает с русскими 
артистами. Уже ближай-
шей зимой Дэвид начнёт 
свой творческий проект с 
Максимом Никулиным в 
цирке на Цветном, а по-
том сделает шоу со свои-
ми друзьями братьями За-
пашными, с которыми он 
уже работал.

— Так как я не толь-
ко артист, но и режис-
сёр, продюсер цирковых 
шоу, мне интересны раз-
ные представления. Воз-
можно, я увижу на одном 
из них артиста, который 
примет участие в моём 
следующем шоу, — ска-
зал Дэвид Ларибль.

Дэвид Ларибль назвал 
цирк «Радуга» классиче-
ским цирком шапито, в 

котором главное — чистые 
трюки артистов.

— Мне всё представ-
ление понравилось, — 
отметил клоун. — Есть 
большая разница между 
шапито и большим цир-
ком. А я и сам родом из 
традиционной цирко-
вой семьи, поэтому по-
чувствовал себя здесь 
как дома. 

Юлия ВАНИНА

Клоун из Вероны 
ищет таланты в цирке «Радуга» 

Бассейн «Академиче-
ский», который в течение 
нескольких недель был 
закрыт на профилакти-
ку, в июле снова открыл 
для посетителей свои две-
ри, раздевалки, душевые 
и плавательную чашу.

— Длина бассейна 25 
метров, есть пять доро-
жек. Каждые 45 минут 
начинается новый се-
анс плавания, — гово-
рит заместитель дирек-
тора окружного Центра 
физкультуры и спорта 
Дмитрий Шапошников. 
— Помимо свободно-

го плавания, можно за-
писаться в группу аква-
аэробики или записать 
ребёнка в группу физ-
к у л ьт у рно - о з дор ови-
тельного плавания. 

Бассейн, расположен-
ный на Большой Акаде-
мической улице, входит 
в систему Москомспор-
та, поэтому здесь демо-
кратичные цены: 260 руб-
лей за разовое посещение, 
абонементы от 1 тыс. руб-
лей, есть скидки для не-
которых категорий льгот-
ников.

Мила РЯБИНИНА

Бассейн «Академический» 
открылся 
после профилактики

Поисковый отряд «Воз-
вращение», который ра-
ботает на базе гимназии 
№1409 в Хорошёвском 
районе, во время весенней 
экспедиции нашёл место, 
где в 1942 году произошёл 
жестокий локальный бой. 
Поисковики намерены в 
ближайшее время при-
ступить к детальному ис-
следованию места. Пред-
положительно здесь могут 
лежать останки солдат це-
лой роты 312-й стрелковой 
дивизии. 

— Место труднодоступ-
ное, добираться придётся 
на лодке, вокруг на протя-

жении 2 километров идут 
болота. Об этом месте рас-
сказали нам местные жи-
тели во время очередной 
экспедиции. Там мы на-
ткнулись на укреп ления и 
траншеи — видно, что там 
был бой, видны осколки 
мин, — говорит коман-
дир отряда «Возвраще-
ние» Александр Михайлов. 
— Это на границе Твер-
ской и Смоленской обла-
стей, раньше там был на-
селённый пункт Каплу-
ны-Мокрое. За один день 
в том бою могло полечь до 
100 пехотинцев.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Поисковики САО 
обнаружили место гибели 
пропавшей роты солдат

В МФЦ Хорошёвского района помогут 
восстановить военный билет

В съёмках 
фильма 
задействованы 
девять 
футбольных 
команд

Дэвид Ларибль отметил, что в «Радуге» 
он почувствовал себя как дома

«Тренер» — режиссёрский дебют Данилы Козловского, он также исполнил в фильме главную роль

Длина бассейна в «Академическом» 25 метров, есть пять дорожек
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Выставка арте-
фактов «Моей 
улицы» откро-
ется в Музее 
Москвы 15 ав-

густа, в День археолога. В 
этот день экскурсию для 
посетителей проведёт за-
меститель руководите-
ля Департамента куль-
турного наследия г. Мо-
сквы Леонид Кондрашев, 
в дальнейшем — другие 
археологи, участвующие 
в мониторинге програм-
мы благоустройства.

Полсотни 
экспонатов

Всего для выставки под-
готовят около полусот-
ни экспонатов. Большую 
часть из них нашли во вре-
мя работ в этом году.

В Музее Москвы напом-
нили, что выставка арте-
фактов «Моей улицы» 
проводилась и в прошлом 
году. Её посетили порядка 
7 тысяч человек. Из-за по-
пулярности выставку не-
сколько раз продлевали. 
Она проходила с конца 
июня по сентябрь 2016-го.

— В этом году по мно-
гочисленным просьбам 
горожан мы снова реши-
ли провести выставку ар-
хеологических находок 
«Моей улицы», — расска-
зала генеральный дирек-
тор Музея Москвы Алина 
Сапрыкина.

История 
и благоустройство

Благодаря участию ар-
хеологов в реализации 
«Моей улицы» в преды-
дущие годы было найдено 
более тысячи артефактов. 
В этом году зафиксирова-
ны уже сотни находок.

— При реализации про-
граммы удаётся совме-

щать городское благо-
устройство и научные 
изыскания. Это заблуж-
дение, что у археологов и 
строителей разные задачи. 
На самом деле цель одна — 
провести ремонт, который 
подчеркнёт индивидуаль-
ность и в то же время со-
хранит исторический дух 
каждой улицы, — сказал 
первый заместитель ру-
ководителя Департамен-
та капитального ремонта 
г. Москвы Алексей Беляев.

Шахматный клад 
и кремнёвый резец

В числе самых значимых 
находок 2017 года — бело-
каменный мост, ведущий 

к Варварской башне стены 
Китай-города, на Славян-
ской площади, храмовый 
некрополь времён Петра I 
на Сретенке и шахматный 
клад периода правления 
Ивана Грозного на Пречи-
стенке. Специалисты на-
шли фундаменты четырёх 
древних церквей, колодец 
времён Екатерины II, фин-
но-угорскую «шумящую» 
подвеску и именное ры-
бацкое грузило.

В этом сезоне также 
были найдены кремнё-
вый резец эпохи неолита, 
находки рядом с тайной 
комнатой в Китайгород-
ской стене, артефакты из 
кабака XVIII века.

Кроме того, на Берсе-

невской набережной обна-
ружена печать питейного 
заведения «Вытегорский 
кабак» XV-XVIII веков.

Под открытым 
небом

Не все находки будут пе-
реданы в музей. Участок 
крепостной стены Бело-
го города на Хохловской 
площади станет частью 
экспозиции под откры-
тым небом. Планируется, 
что он будет центральным 
элементом в благоустрой-
стве площади.

Кроме того, после бла-
гоустройства на улицах 
в центре столицы мо-
гут появиться витрины с 

древними артефактами 
и участки исторической 
брусчатки. Сейчас проек-
тировщики работают над 
техническим решением 
этой задачи.

В свободном 
доступе

Департамент культурно-
го наследия создаёт карту 
археологических находок 
«Моей улицы» на порта-
ле открытых данных. Го-
рожане могут увидеть там 
список самых интересных 
артефактов, которые были 
найдены в том числе и во 
время благо устройства 
2017 года.

Маргарита ИВАНОВА

Москвичи 
увидят клады

В День археолога 
откроется 
выставка находок 
«Моей улицы» 

На улицах 
столицы могут 
появиться 
витрины 
с древними 
артефактами

В Большом 
Спасоглинищевском 
переулке открыли 
благоустроенный сквер

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел благоустро-
енный сквер, открывшийся в 
Большом Спасоглинищевском 
переулке. 

— В Москве мы создаём 
около 50 народных парков, 
по предложению жителей на-
ходим такие пустыри, созда-
ём проекты, в конечном итоге 
образуется интересная, ком-
фортная зелёная территория, 
где можно заниматься спор-
том и отдыхать, — сказал мэр. 

В сквере обустроены четы-
ре детские игровые площад-
ки, три площадки для воркау-
та и одна универсальная пло-
щадка. Здесь также построен 
сухой фонтан. По многочис-
ленным просьбам жителей 
выполнены работы по сохра-
нению белокаменной стены 
XVIII века, проведена рестав-
рация памятника Осипу Ман-
дельштаму.

В 2017 году в Москве будет 
построено 11 гостиниц

В 2017 году в Москве по-
явятся 11 гостиниц разных 
ценовых категорий. Об этом 
сообщил мэр Москвы Сергей 
Собянин в ходе посещения 
гостиницы Hilton Garden Inn 
Moscow Krasnoselskaya про-
шедшей весной. 

— В этом году мы сдадим 11 
гостиниц. Туристический биз-
нес является всё более и бо-
лее весомой частью москов-
ской экономики. В этом году 
мы ожидаем, что число тури-
стов приблизится к 18 милли-
онам человек. Надеюсь, чем-
пионат мира по футболу будет 
ещё одним драйвером тури-
стической отрасли, — сказал 
мэр. 

Всего за последние шесть 
лет в Москве построено и ре-
конструировано 42 гостиницы 
на 7 тысяч номеров, не счи-
тая мини-отелей и хостелов. 
В 2017-2019 годах инвесторы 
планируют ввести в эксплуа-
тацию ещё 49 гостиниц. 

FIFA высоко оценила 
уровень подготовки к Кубку 
Конфедераций в Москве

Матчи Кубка Конфедера-
ций в Москве посетили более 
150 тысяч человек. Об этом в 
ходе заседания президиума 
Правительства Москвы сооб-
щил руководитель Департа-
мента спорта и туризма Ни-
колай Гуляев.

— Весь турнир, включая мо-
сковский этап, получил высо-
кую оценку Правительства 
Российской Федерации и пре-
зидента FIFA Джанни Инфан-
тино,  — отметил Н.Гуляев.

Николай Гуляев также со-
общил, что в Москву на мат-
чи Кубка Конфедераций по 
паспорту болельщика без 
оформления визы приехали 
около 3 тысяч иностранцев.

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

Мэр Москвы Сергей 
Собянин поддержал ор-
ганизацию видеонаблю-
дения на выборах муни-
ципальных депутатов. Об 
этом он сообщил в ходе 
заседания президиума 
правительства столицы.

— В сентябре в Мо-
скве пройдут выборы в 
органы местного само-
управления. Будут из-
браны депутаты районов. 
Очень важные выборы в 

силу того, что муници-
пальные депутаты кон-
тролируют работу рай-
онных управ, местных 
поликлиник, школ, ак-
тивно влияют на процес-
сы благо устройства, экс-
плуатацию жилого фон-
да, участвуют активно 
в городской жизни. По 
предложению «Единой 
России», избиркома во 
всех избирательных ко-
миссиях будут установ-

лены видеокамеры, обес-
печено надёжное видео-
наблюдение, чтобы все 
желающие могли посмо-
треть, как проходят на 
избирательных участках 
выборы, — отметил мэр.

Секретарь Московско-
го городского отделения 
«Единой России» Андрей 
Метельский в свою оче-
редь отметил важность 
этого предложения.

— Политсовет Москов-

ской городской партий-
ной организации обра-
тился к вам с просьбой 
— оснастить избиратель-
ные участки видеонаблю-
дением. Мы также знаем, 
что нашу просьбу поддер-
жала избирательная ко-
миссия. Мы считаем, что 
это будет одним из важ-
нейших факторов в про-
ведении выборов в городе 
Москве, — сказал Андрей 
Метельский.

Сергей Собянин также 
поддержал использова-
ние комплексов обработ-
ки избирательных бюлле-
теней (КОИБов) на выбо-
рах муниципальных де-
путатов.

— Необходимо задей-
ствовать все имеющие-
ся КОИБы, поставить их 
на избирательные участ-
ки, — отметил столичный 
градоначальник. 

Ирина КОРНЕЕВА 

В московских ТИК впервые организуют 
видеонаблюдение в единый день голосования

Раньше срока
Работы по программе «Моя 

улица» ведутся с опережени-

ем графика. В этом году пе-

ред подрядчиками была по-

ставлена задача сократить 

сроки проведения работ, 

чтобы часть улиц была гото-

ва уже в июне- июле. Так бу-

дет комфортнее и москвичам, 

и гостям столицы.

ГРАФИКЦель программы — провести ремонт, который подчеркнёт индивидуальность, 
сохранив исторический дух каждой улицы

m
os

.ru

Кремнёвый резец эпохи неолита — одна из самых древних 
находок программы «Моя улица»
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Втечение не-
скольких дней 
на ВДНХ в 
павильоне 
№75 можно 

было посмотреть образ-
цы квартир, которые бу-
дут давать москвичам в 
рамках программы рено-
вации. Власти столицы 
установили на выстав-
ке один образцовый этаж 
многоквартирного жи-
лого дома. Экспозицию, 
по данным московской 
мэрии, посетили более 
50 тысяч человек.

Лучшее —
из отечественного

Как отметил руководи-
тель столичного Департа-
мента градостроительной 
политики Сергей Лёвкин 
в своём выступлении на 
открытии шоу-рума, эта 
экспозиция создана для 
информирования жите-
лей о программе ренова-
ции, о том жилье, которое 
они получат в рамках этой 
программы. 

— Это один этаж того 
здания, в которое они бу-
дут переезжать, — с эле-
ментами благоустрой-
ства, с малыми формами, 
с детскими площадками, 
с газонами. Каждый жи-
тель, желающий посмо-
треть, может приехать на 
ВДНХ, зайти в конкрет-
ную квартиру и увидеть, 
какими будут дверь, пол, 
как будет обеспечена безо-
пасность, — сказал он.

Он также напомнил, 
что квартиры в домах, 
которые будут строить по 
программе, получат от-
делку класса «комфорт». 
При этом, по словам гла-
вы департамента, строи-
тели будут использовать 
особые виды материалов 
под особым наблюдени-
ем лабораторий контроля 
качества, а также лучшие, 
но исключительно отече-
ственные технологии.

Посетители шоу-ру-
ма могли всё осмотреть и 
потрогать, например по-
пробовать в действии руч-
ки на дверях и окнах, оце-

нить внутреннюю отделку 
подъезда и образцы благо-
устройства дворов.

Розетки на месте
На обозрение жите-

лей были представлены 
одна однокомнатная, две 
двухкомнатные и одна 
трёхкомнатная кварти-
ры. При этом организа-
торы выставки утвержда-
ют, что варианты плани-
ровки и метраж квартир 

могут быть разными, по-
скольку согласно феде-
ральному закону жилая 
площадь в новой кварти-
ре не может быть меньше, 
чем в старой.

В однокомнатной квар-
тире кухня площадью 
10,3 кв. метра и комната 
19,3 «квадрата». У двух-
комнатных квартир деся-
тиметровые кухни, а жи-
лые комнаты от 14 до 20 кв. 
метров. В трёхкомнатной 
квартире кухня площадью 

12,8 кв. метра и комнаты: 
18,4, 14,2 кв. метра и 13 кв. 
метров. В представленных 
вариантах квартир — про-
сторные комнаты и очень 
широкие коридоры. Это 
особенно оценят те, кто 
хотя бы недолго, но жил в 
тесных хрущёвках. Сан-
узлы во всех квартирах 
раздельные, отделаны от 
пола до потолка белым 
кафелем. Во всех кварти-
рах установлены ванны. В 
санузле достаточно места 
для стиральной машины, 
и для неё уже имеется ро-
зетка.

И зачем 
ещё ремонт?

А нна Кузьмини чна 
живёт в однокомнатной 
квартире в Войковском 

районе. Она приехала 
на ВДНХ, чтобы своими 
глазами увидеть, в какую 
квартиру ей могут предло-
жить переехать.

— Мы все проголосова-
ли за реновацию, — сказа-
ла пенсионерка. 

По её словам, многие 
соседи уже посетили вы-
ставку и остались доволь-
ны, но не все.

— Есть, конечно, и те, 
кто жалуется: то им ме-
тров не хватает, то окна 
не так стоят, то ремон-
та жалко. Зачем им ещё-
то ремонт? — удивлялась 
Анна Кузьминична, раз-
глядывая аккуратно отде-
ланную квартиру. 

Как отметила жительни-
ца Северного округа, более 
всего её сейчас интересует, 
когда конкретно начнут 
расселять именно её дом.

— Мне лет-то уже мно-
го. Вот и волнуюсь, успею 
ли пожить в нормальной 
квартире, где трубы не 
торчат, полы ходуном не 
ходят, да и лифт не поме-
шает: на 4-й этаж я уже 
набегалась, — сказала 
посетительница пави-
льона.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

РЕНОВАЦИЯ ПЯТИЭТАЖЕК

Класс «комфорт»
Реновационные квартиры показали всем желающим

На 7-м Московском урба-
нистическом форуме были 
представлены проекты пла-
нировки новых городских 
районов.

— Все эти макеты сде-
ланы в рамках подготовки 
архитектурного конкурса, 
который призван показать 
нам, как можно реновиро-
вать квартал, — расска-
зал главный архитектор 
Москвы Сергей Кузнецов.

Он отметил, что на ма-
кетах представлен собира-
тельный облик района быв-
ших пяти этажек. Из сред-
них показателей авторы 
проекта взяли и «склеи-
ли» один возможный.

— На проекте мы видим 
более частую сетку улич-
но-дорожной сети. Тер-
ритория новых кварталов 
дренируется нормальны-
ми городскими улицами, 
и это не хайвеи, не шоссе, 
с них удобно подъезжать к 
домам. К дому всегда будут 
два подхода — дворовый и 
уличный. Плюс появляются 
общее пространство скве-
ра, рекреационная зона. 
Мы также показываем, что 
в такой масштаб застрой-
ки совершенно нормально 
укладывается требуемое 
нам развитие — акценты до 
14 этажей, а в целом бло-
ки по шесть-семь этажей, 
— сказал Сергей Кузнецов. 

Он сообщил, что уже 
31 июля жюри выберет фи-
налистов конкурса.

Андрей ТОМЦЕВ

ПРОЕКТ

Посетители 
шоу-рума 
могли всё 
осмотреть 
и потрогать

Собирательный 
облик района

Экспозицию посетили более 50 тысяч человек

Посетители попробовали в действии ручки и оборудование, 
оценили качество отделки

Площадь кухонь в квартирах — свыше 10 квадратных метров

Проектировщики представили на форуме собирательный облик района бывших пятиэтажек

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
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Более 30 вопросов 
задали жители 
округа на встре-
че с заместителя-

ми префекта САО Серге-
ем Котляровым и Владис-
лавом Беднарчуком, кото-
рая прошла в культурном 
центре «Онежский» на 
Флотской улице.

Накажут 
большим рублём

Жители домов у стан-
ции метро «Войковская» 
и торгового центра «Ме-
трополис» пожаловались, 
что здесь часто ведётся не-
законная продажа овощей 
и фруктов с рук.

— Торговцев ловят, 
штрафуют, но они всякий 
раз возвращаются. Когда 
будут приняты серьёзные 
меры? — спросили жители.

Владислав Беднарчук 
отметил, что помочь изме-
нить ситуацию может уве-
личение штрафов за неза-
конную продажу товаров.

— С такой инициативой 
выступили Департамент 
торговли и Департамент 
региональной безопасно-
сти города Москвы. Ожи-
дается, что размер штрафа 

увеличится в 10 раз, и тогда 
физическому лицу за не-
санкционированную тор-
говлю придётся заплатить 
50 тысяч рублей, — сооб-
щил зам. префекта.

«Петровский» 
откроется осенью

Жительница района 
Коптево спросила, когда 
откроется торговый центр 
на Новопетровской улице. 
Его строительство начато 
пару лет назад.

— В здании закончены 
фасадные работы, сейчас 

ведётся внутренняя отдел-
ка. Открытие торгового 
центра намечено на осень 
нынешнего года, — ска-
зал присутствовавший на 
встрече заместитель гла-
вы управы района Копте-
во по вопросам экономи-
ки, торговли и услуг Алек-
сандр Сидарчук.

Деревьев 
меньше не станет

Жители Войковского 
надеются на компенсаци-
онное озеленение, ведь не-
давний ураган повалил во 
дворах района более 100 
деревьев.

— Эти работы проведут 
в рамках текущего благо-
устройства. Планирует-
ся высаживать деревья с 
крепкой корневой систе-
мой, в частности кашта-
ны, чтобы они могли вы-
держать мощные порывы 
ветра, — сообщил Влади-
слав Беднарчук.

Площадки нужны 
не только детям

Жительница дома 38 на 
Фестивальной улице по-
просила обустроить во 
дворе спортивную пло-
щадку для подростков.

Заместитель префек-
та Сергей Котляров по-
яснил: спортплощадку 
можно обу строить в рам-
ках летних работ по бла-
гоустройству. 

— Но для этого нуж-
но коллективное обраще-
ние от жителей в местную 
управу и в Совет депута-
тов, — уточнил зам. пре-
фекта.

Роман ФЛЕЙШЕР

Открытие торгового центра 
на Новопетровской улице 
намечено на осень

Образовательный про-
ект «Московский экс-
курсовод» реализуется 
по инициативе депутата 
Госдумы Ирины Белых. 

К «Московскому экс-
курсоводу» уже присоеди-
нились 22 школы, 6 кол-
леджей, ряд федеральных 
и московских музеев, а 
также столичных депар-
таментов. Дальнейшее 
развитие проекта дирек-
тора московских школ и 
руководители музеев об-
судили на рабочем сове-
щании в Центральном му-
зее Великой Отечествен-
ной войны.

— Наш проект направ-
лен на то, чтобы расши-
рить спектр образова-
тельных возможностей, 
которые предоставляют-
ся в Москве, прежде все-
го для подростков, — го-
ворит депутат Госдумы 
Ирина Белых. — Сегодня 
проект объединяет пять 
округов Москвы. В ходе 
проекта на теоретических 
занятиях в школах ребята 
освоят программы по экс-
курсоведению, техноло-
гии экскурсионных услуг, 
культуре речи. На пло-
щадках столичных музе-
ев они смогут отработать 
эти знания на практике, 
получить навыки эффек-

тивного общения и зало-
жить основы для будущей 
интересной и увлекатель-
ной профессии.

Проект «Московский 
экскурсовод» — разно-
плановый. Каждая шко-
ла имеет возможность 
выбрать наиболее инте-
ресное для себя направ-
ление и тематику экскур-
сионных программ. Так, 
юные экскурсоводы уже 
проводят экскурсии на 
темы «Москва междуна-
родная», «Москва меди-
цинская», «Москва кос-
мическая» и др. Новыми 
направлениями проек-
та стали «Москва техни-
ческая» и «Москва инже-
нерная», практикум по ко-
торым теперь будет прохо-
дить в Политехническом 
колледже им. Н.Н.Годо-
викова.

Ещё одно новое обра-
зовательное направление 
проекта — особенности 
работы в экстремальных 
обстоятельствах и навы-
ки оказания первой помо-
щи. Ребят будут обу чать 
специалисты Центра экс-
тренной психологической 
помощи МЧС России.

Изменится и хэштег 
проекта. Все новости о 
нём можно будет узнать 
в социальных сетях, на-
брав в поисковой строке 
#Наш городнашастрана.

Екатерина СЛЮСАРЬ

«Московский 
экскурсовод» 
меняет хэштег
АКЦИЯ

Как победить 
незаконную торговлю

Жители Северного округа задали на встрече более 30 вопросов

По словам депутата Госдумы Ирины Белых, 
к проекту «Московский экскурсовод» 
постоянно присоединяются новые участники

О чём спрашивали жители САО руководство префектуры округа
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Бескудников-
ский буль-
вар — одна из 
главных по-
сле Дмитров-

ского шоссе дорожных 
артерий этой части Се-
верного округа и одно-
временно зелёная прогу-
лочная зона микрорай-
она, ведь парков в шаго-
вой доступности здесь 
нет. Вдоль проезжей ча-
сти множество деревь-
ев, обустроены детские 
площадки. Однако если 
присмотреться, площад-
ки сделаны достаточно 
давно, они уже не отве-
чают современным тре-
бованиям и нуждаются 
в замене. Деревья и газо-
ны тоже требуют ухода 
и оформления. Поэтому 
с конца июня здесь идёт 
благоустройство 15 га 
бульвара. 

«Север столицы» узнал, 
каким будет бульвар после 
окончания работ.

Гулять, играть, 
кататься

Вдоль бульвара днём 
прогуливаются местные 
жители — мамы с коля-
сками, пенсионеры, ка-
таются подростки на ве-
лосипедах. Теперь для 
каждого занятия появит-
ся своя благоустроенная 
территория.

— Мы здесь с дочкой гу-
ляем постоянно, — гово-
рит молодая мама Людми-
ла, гуляющая на детской 
площадке, — правда, пока 
дети маленькие, им до-
статочно поиграть здесь. 
А потом будем, наверное, 
выезжать подальше.

Возможно, выезжать из 
микрорайона Людмиле с 
дочкой не придётся, по-
тому что вместо старых 
площадок здесь оборуду-
ют современные, кото-
рые подойдут всем детям, 
в том числе и имеющим 
ограничения по здоровью.

— Для жителей, зани-
мающихся спортом, на 
бульваре обустроят пять 

спортплощадок с резино-
вым покрытием, где мож-
но играть в баскетбол и во-
лейбол, — рассказал руко-
водитель «Жилищника 
Бескудниковского рай-
она» Александр Шеста-
ков. — Оборудуют скейт-
парк и установят уличные 
тренажёры. А вдоль всего 

бульвара протянутся ве-
лодорожка длиной 3 км 
в обе стороны и удобная 
пешеходная дорожка из 
брусчатки.

Вдоль пешеходной до-
рожки установят скамей-
ки, велопарковки, указа-
тели и оборудуют осве-
щение.

Больше цветов 
и деревьев

— Меня беспокоят ста-
рые деревья, — поделилась 
мнением пенсионерка На-
талья Васильевна. — По-
сле ураганов в городе мно-
гие из них наклоняются, и 
их вырубают, а мне хоте-

лось бы их сохранить, ведь 
у нас около дома и так не 
очень много зелени.

Руководитель «Жилищ-
ника» заверил, что все 
старые деревья на буль-
варе останутся на месте. 
Также здесь высадят но-
вые кустарники и заме-
нят все газоны.

— Кроме того, на пере-
сечении Бескудников-
ского бульвара с другими 
улицами появятся четыре 
красивые так называемые 
входные группы, — рас-
сказал Александр Шеста-
ков. — Каждая из них будет 
представлять собой арку, 
оформленную цветами.

Для выгула собак на 
бульваре предусмотрено 
строительство новых че-
тырёх площадок, где вла-
дельцы животных смогут 
выгуливать питомцев и 
тренировать их на специ-
альных собачьих трена-
жёрах.

Знаковый объект
В этом году в Москве 

планируется создать 50 
новых парков. Так, общее 
число парков по месту жи-
тельства возрастёт до 259. 
Также в 2017 году сила-
ми префектур админи-
стративных округов про-
водится благо устройство 
так называемых знако-
вых объектов — популяр-
ных среди местных жите-
лей скверов, улиц и пло-
щадей. Всего в Москве 
благо устроят 42 таких 
объекта. К их числу от-
носится и Бескудников-
ский бульвар.

Юлия ВАНИНА

Велодорожка 
и арки из цветов

Вдоль бульвара 
протянется велодорожка 
длиной 3 километра

Каким будет Бескудниковский бульвар после благоустройства?

Создать школу, в ко-
торой будет интересно 
учиться всем детям, а по-
лученные знания и умения 
обязательно пригодятся 
им в жизни, хочет дирек-
тор инженерно-техниче-
ской школы им. дважды 
Героя Советского Союза 
П.Р.Поповича Елена Ры-
бальченко.

С детских лет самой лю-
бимой её игрой была игра 
в школу. С 18 лет ездила во-

жатой в оздоровительные 
лагеря.

— Мне всегда нравилось 
проводить время с детьми. 
Они добрые, открытые 
миру, искренние, отзыв-
чивые, очень хотят делать 
что-то важное и полезное, 
— говорит Елена Алексан-
дровна.

После школы Елена Ры-
бальченко поступила в пе-
дагогическое училище, 
окончив его, пришла ра-
ботать в школу, в которой 
раньше училась сама. По-
лучила два высших обра-

зования, защитила кан-
дидатскую диссертацию 
по роману Михаила Шо-
лохова «Тихий Дон». В 2005 
году стала финалистом го-

родского конкурса «Учи-
тель года».

С 2011-го Елена Рыбаль-
ченко возглавила школу 
№227 на улице 8 Марта. В 
2015-м школа вошла в со-
став инженерно-техниче-
ской школы.

— Инженерно-техниче-
ское образование сейчас 
востребовано как никогда, 
— продолжает Елена Ры-
бальченко. — Наша школа 
сотрудничает с ведущими 
вузами и предприятиями 
страны. 

Инженерно-техниче-

ская школа сегодня — это 
16 дошкольных и 4 школь-
ных здания, всего 3200 де-
тей. Кроме инженерных и 
лицейских, здесь открыты 
кадетские, гуманитарные и 
социально-экономические 
классы.

В прошлом году школа 
поднялась в рейтинге на 
30 позиций. В этом году 
вдвое увеличилось количе-
ство призёров и победите-
лей этапов Всероссийской 
олимпиады школьников.

Двери школы откры-
ты для всех жителей райо-

на Аэропорт. По дополни-
тельным образовательным 
программам здесь занима-
ются почти 2,5 тысячи че-
ловек, в том числе и взрос-
лые.

— Дети, педагоги, роди-
тели — всех объединяет 
школа. Мы вместе решаем 
проблемы, если они возни-
кают, вместе учимся, игра-
ем, организуем спортивные 
и досуговые мероприятия. 
Мы все вместе строим наше 
будущее, — говорит Елена 
Рыбальченко.

Анна ФОМИНА

Елена Рыбальченко: Инженерно-техническое образование 
сейчас востребовано как никогда

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

Благоустройство Бескудниковского бульвара началось в июне
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Две недели назад 
я вызывал сантех-
ника из «Жилищ-

ника»: мне нужно было 
прочистить мойку. Но ока-
залось, что я сам должен 
пойти в диспетчерскую, 
взять бланк квитанции и 
оплатить её. Мне 83 года, у 
меня нет возможности не-
сколько раз ходить ту-
да-сюда, поэтому я отка-
зался платить. Почему сан-
техник не может сам выпи-
сать квитанцию и принять 
оплату?

Александр Александрович,
Ленинградский просп.

Безналичный расчёт за 
платные услуги, которые 
оказывает ГБУ «Жилищ-
ник», применяется уже 
несколько лет.

Всё по порядку
Порядок таков: сна-

чала житель, которому 
нужно отремонтировать 
сантехнику или элек-
трику в квартире (про-
чистить мойку, поменять 
раковину, установить ро-
зетку и т.п.), подаёт за-
явку в диспетчерскую 
службу. Затем ему нуж-
но прийти в диспетчер-
скую и взять бланк кви-
танции, при этом ему со-
общат стоимость услуги. 
После оплаты квитанции 
в банке её нужно прине-
сти снова в диспетчер-
скую. Потом в квартиру 
придёт мастер. Кстати, 
жителю, обратившемуся 
в редакцию, управляю-
щая организация пошла 
навстречу, и мастер вы-
полнил работу без предо-
платы.

Индивидуальный 
подход

— Если речь идёт об 
одиноких пожилых лю-
дях, которым сложно пе-
редвигаться, или о мамах 
с маленькими детьми, мы, 

конечно, идём навстречу, 
— говорит заместитель ру-
ководителя ГБУ «Жилищ-
ник района Сокол» Ольга 
Горюнова. — Например, 
работник может принести 
бланк квитанции жителю 
домой, но оплатить её дол-
жен сам заказчик. Или ма-

ломобильный житель мо-
жет передать оплаченную 
квитанцию мастеру, ко-
торый придёт выполнять 
ремонт. Самое главное — 
нужно понимать, что на-
личный расчёт жителя не-
посредственно с работни-
ком невозможен.

Защита 
для заказчика

Также в «Жилищнике» 
отметили, что такой поря-
док помогает исключить 
случаи вымогательства 
денег у жителей недобро-
совестными работника-
ми. В то же время предо-
плата такой услуги через 
банк защищает интере-
сы управляющей компа-
нии на случай, если заказ-
чик откажется оплачивать 
оказанную ему услугу.

Если житель не согласен 
с действиями своей управ-
ляющей компании, он мо-
жет сообщить об этом в 
управу района.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
ГБУ «Жилищник района Сокол»: 
ул. Шишкина, 7. 
Тел. (499) 195-9953.
Управа района Сокол: 
ул. Шишкина, 7. 
Тел. (499) 158-6981

Устраню засор 
по предоплате

Акты по 
водосчётчикам 
примут 
вне графика

Я сделала повер-
ку водосчётчика 
ещё в апреле, 

но до сих пор не могу пе-
редать документы в «Жи-
лищник Бескудниковского 
района», так как там 
по этим вопросам прини-
мают всего два раза в не-
делю по полдня: во втор-
ник с 8.00 до 12.00 и в чет-
верг с 13.00 до 17.00. 
И как туда попасть работа-
ющему человеку?

Татьяна,
Бескудниковский бул.

Действительно, на сай-
те ГБУ «Жилищник Бес-
кудниковского района» 
указаны эти часы при-
ёма по вопросам, каса-
ющимся приборов учё-
та воды. Мы обратились 
за разъяснениями к ру-
ководству управляющей 
организации. В район-
ном «Жилищнике» ре-
дакции сообщили, что 
жители, которым нужно 
передать акты по резуль-
татам произведённой по-
верки или установки во-
досчётчиков, могут обра-
щаться в любое время в 
течение рабочего дня.

ГБУ «Жилищник Бес-
кудниковского района»» 
расположен по адресу: 
Бескудниковский бул., 
32а. Тел. (499) 487-0490. 
График приёма населе-
ния: пн., ср. — 8.00-17.00; 
вт., чт. — 14.00-20.00 (де-
журные сотрудники); пт. 
— 8.00-15.45; первая суб-
бота месяца — 10.00-14.00 
(дежурные сотрудники). 
В дни приёма дежурны-
ми сотрудниками стоит 
всё же уточнить по теле-
фону возможность при-
ёма документов по водо-
счётчикам.

Как выяснилось, этот 
вопрос актуален для 
большого количества мо-
сквичей. Недавно на пор-
тале госуслуг mos.ru, че-
рез который пользова-
тели Интернета переда-
ют показания приборов 
учёта, был заблокиро-
ван ввод показаний во-
досчётчиков, которые не 
прошли поверку. Её сро-
ки указываются в ЕПД 
(едином платёжном до-
кументе) рядом с графа-
ми для показаний счёт-
чиков холодной и горя-
чей воды. 

Функция ввода будет 
разблокирована после 
того, как владелец счёт-
чиков произведёт их по-
верку и принесёт соот-
ветствующие документы 
в свою управляющую ор-
ганизацию.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему сантехник не берёт наличные?

Работник 
может принести 
квитанцию
на дом, 
но оплатить 
её должен 
заказчик

В 2013 году 
во дворе нашего 
дома вырубили 

много деревьев для строи-
тельства поликлиники и по-
весили информационный 
щит, но до сих пор ничего 
не строят. Почему не ведут-
ся работы и начнутся ли 
они?

Тамара Михайловна, 
Зеленоградская ул., 27а

Как сообщили в упра-
ве района Ховрино, стро-
ительство поликлини-

ки планируется, но вновь 
перенесены его сроки. И 
вместо взрослой теперь в 
планах возведение поли-
клиники для детей.

История длится не один 
год. Дело в том, что в пятне 
застройки оказался дей-
ствующий водовод, хотя 
по документам он не был 
действующим. Он шёл со 
стороны Западного Де-
гунина под Октябрьской 
железной дорогой. Больше 
года потребовалось на то, 
чтобы построить камеры 

переключения в Западном 
Дегунине и вынести водо-
вод со стройплощадки. В 
2016 году работы завер-
шились. Но за это время 
изменились нормативы, 
которые предъявляются 
к зданиям поликлиник в 
плане противопожарной 
безопасности и санита-
рии. Это потребовало пе-
репроектирования.

К этому времени сто-
личные департаменты 
строительства и здравоох-
ранения пришли к реше-

нию, что целесообразнее 
возвести на Зеленоград-
ской улице не взрослую, а 
детскую поликлинику на 
320 посещений в смену, и 
ещё на год перенесли сро-
ки начала строительства.

В настоящее время за-
вершается проектиро-
вание поликлиники для 
детей. После прохожде-
ния всех экспертиз будет 
объявлен конкурс, в ходе 
которого определится но-
вый генподрядчик.

А пока принято реше-

ние благоустроить строй-
площадку, чтобы жители 
могли использовать её как 
дворовую территорию. 
Планируется снять за-
бор, засыпать котлованы, 
убрать торчащую армату-
ру, посеять траву, сделать 
газон. Эти работы будут 
проведены в августе ны-
нешнего года.

А к возведению поли-
к линики планируется 
приступить в I квартале 
2018 года.

Маргарита ИВАНОВА

Возобновят ли стройку на Зеленоградской?

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru
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Великолепный, 
стройный, с шикар-
ной кроной дуб ра-

стёт в парке «Ветеран» меж-
ду Ангарской и Лобненской 
улицами, там, где храм Ма-
троны Московской. Он бо-
лен, его лечили, но, возмож-
но, недобросовестно. Может 
быть, есть технологии, кото-
рые помогут его спасти?

Леонид Миклашевский, САО

Как оказалось, дерево 
находится под наблюдени-
ем профессионалов. О его 
состоянии «Северу столи-
цы» рассказала специалист 
по зелёным насаждениям 
Лианозовского парка — ор-
ганизации, отвечающей за 
данную территорию, — Та-
тьяна Зорикова.

Виноват грибок
— Два года назад мы об-

ратили внимание на это 
дерево, — отметила Татья-
на Зорикова. — Были при-
глашены специалисты-ден-
дрологи, которые обследо-
вали дуб. Оказалось, что он 
сильно поражён грибком. 
Было назначено лечение: 
корневые уколы специаль-
ных препаратов, стимули-
рование иммунитета дере-
ва. Однако грибок не от-
ступал: дерево продолжало 
разрушаться. Единствен-
ное, что можно было реаль-
но сделать, чтобы отсрочить 
его гибель, — обрезать кро-

ну. Так дерево меньше пару-
сит, соответственно, мень-
ше нагрузка на ствол.

Молодые побеги 
останутся

Однако во время недав-
них ураганов это не спас-
ло: при последнем обсле-
довании дерева были обна-
ружены опасные трещины. 

Специалисты Департамен-
та природопользования и 
охраны окружающей сре-
ды г. Москвы признали дуб 
аварийным и дали разре-
шение на его вырубку.

— Но от корней дуба по-
шла молодая поросль, — го-
ворит Татьяна Зорикова. — 
Вот её мы удалять не будем. 
Надеюсь, что она выживет.

Алексей  ТУМАНОВ

Молодую 
поросль, 
которая пошла 
от корней дуба, 
удалять
не будут

Можно ли спасти дуб?

В течение одного дня 
устранили опасный де-
фект на детской площад-
ке во дворе дома 5, корп. 1, 
на Дубнинской улице. 
Житель дома сообщил на 

портал «Наш город» gorod.
mos.ru, что в игровом ком-
плексе сломана часть бор-
тика на подвесном мости-
ке. Элемент восстановили 
на следующий день после 
обращения на портал.

Ещё одно сообщение 
на портал о проблеме на 

детской площадке связа-
но с необычно дождли-
вым летом. В нижней ча-
сти горки во дворе дома 4, 
корп. 1, на Клинской ули-
це после дождя всегда ска-
пливается вода. Житель-
ница попросила, чтобы 
изменили градус уклона 

спуска. Проблему реши-
ли через четыре дня после 
обращения.

С начала июля на пор-
тал поступило около 
80 сообщений о наруше-
ниях при содержании дет-
ских площадок.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Бортик на детской площадке починили за день

Москвичи вновь вы-
берут лучший реализо-
ванный проект в обла-
сти строительства. Побе-
дителя в одной из катего-
рий — «Народный выбор» 
— определит открытое об-
щегородское голосование, 
которое проходит на трёх 
площадках: на портале 
«Активный гражданин», 
на сайте конкурса www.
moscowbestproject.ru и на 
ВДНХ в павильоне №75.

В конкурсе участву-
ют шесть объектов, рас-
положенных в Север-
ном округе. В их числе  
станция метро «Петров-
ско-Разумовская» Люб-
линско-Дмитровской ли-
нии. Кстати, отдельным 
объектом представлено 
Московское центральное 
кольцо, открытое в про-
шлом году.

В номинации для жилых 
многоквартирных домов 
на победу претендует жи-
лой комплекс «Невский» 
на Выборгской улице. В 
числе проектов учебно-об-
разовательных и воспита-
тельных учреждений заяв-
лены детский сад на 250 
мест на Ходынском буль-
варе и школа на 550 мест на 
Хорошёвском шоссе.

На звание л у чше-
го объекта спортивно-

го назначения претен-
дует стадион «ВЭБ Аре-
на» на 3-й Песчаной ули-
це. В номинации «Проект 
многофункцио нального 
центра и комплекса» за-
явлен торгово-развлека-
тельный центр «Хорошо!», 
расположенный на Хоро-
шёвском шоссе.

Всего на рассмотрение 
экспертов и народного 
жюри в 12 номинациях 
представлено 97 объек-
тов строительства, вве-
дённых в эксплуатацию в 
2016 году. Подробная ин-
формация о каждом есть 
на площадках для голосо-
вания. Награждение по-
бедителей планируется в 
августе, в рамках празд-
нования Дня строителя.

Виктор
ФЁДОРОВ

АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

Школа в САО может 
быть признана лучшим 
проектом Москвы

Дендрологи пытались укрепить иммунитет дерева в парке 
«Ветеран» корневыми уколами

НАШ ГОРОД
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

Дуб лечили специальными корневыми уколами и обрезкой кроны

В числе объектов, претендующих на звание лучшего, — 
детский сад на Ходынском бульваре, 3а
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М ошенничества-
ми, которые со-
вершаются в Ин-
тернете, в наше 
время, к сожале-

нию, никого не удивишь. О трёх 
наиболее по пулярных схемах та-
ких афер рассказали в полиции 
округа.

«Одолжи 
до понедельника!»

Жительница Хорошёвского 
района получила в соцсети сооб-
щение от своей знакомой: «При-
вет, как дела? Ты не могла бы мне 
на несколько дней денег одол-
жить?» Женщина согласилась и с 
помощью мобильного банка пе-
ревела 10 тыс. рублей на счёт, ко-
торый указала ей знакомая. Ми-
нут через десять компьютер опо-
вестил о новом сообщении: «А ещё 
3 тысячи можешь? До понедельни-
ка!» И снова деньги ушли на чу-
жой счёт. 

Вечером женщина всё-таки 
позвонила своей знакомой, что-
бы поинтересоваться, что случи-
лось. И была огорошена: та, как 
выяснилось, ничего ей не писа-
ла. Аккаунт в соцсети оказался 
взломанным.

— Подобных случаев в Москве 
немало. Больше всего у мошенни-
ков популярны социальные сети 
«ВКонтакте» и «Одноклассники». 
Бывает, что взламывают скайп. 
Затем от лица владельца по все-
му списку контактов рассылают-
ся просьбы о материальной по-
мощи, — рассказала руководи-
тель пресс-службы УВД по САО 
Ясмина Шафигуллина. — Если вам 
пришло подобное сообщение, по-

старайтесь перепроверить инфор-
мацию, прежде чем пересылать 
деньги: позвоните этому челове-
ку или задайте ему вопрос, ответ 
на который может знать только он. 
А если вы стали жертвой мошен-
ников, как можно скорее обрати-
тесь в полицию с заявлением.

История 
со свадебным платьем

Многие аферисты ищут жертв 
на сайтах с активной куплей-про-
дажей вещей от частных лиц. При-
чём пострадать может как прода-
вец, так и покупатель. К примеру, 
жительница Левобережного райо-
на решила продать своё свадебное 
платье и дала объявление на од-
ном из самых популярных сайтов. 
Ей перезвонила женщина, кото-
рая так хотела поскорее заплатить 
аванс, что попросила продикто-
вать ей номер банковской карточ-
ки. А затем расстроенно произнес-
ла: «У меня другой банк, платёж 
не пройдёт. Попробую с друго-
го счёта. Продиктуйте, пожалуй-
ста, три цифры, которые у вас на 
другой стороне карты написаны». 
Девушка машинально продикто-
вала. Она поняла, что наделала, 
только после того, как с её счёта 
была списана большая сумма.

— Для того чтобы совершать опе-
рации через Интернет с банков-
ской карточки, требуется знать но-
мер счёта, имя владельца и именно 

эти три цифры. Никогда не сооб-
щайте эту информацию незнако-
мым людям! — пре дупреждает Яс-
мина Шафигуллина.

Игрушка 
вместо смартфона

Покупки в Интернете тоже надо 
делать очень аккуратно. Недавно 
житель Хорошёвского района уви-
дел на сайте объявление о прода-
же смартфона по весьма привле-
кательной цене, созвонился с 
владельцем и, выслушав трога-
тельную историю о том, что тот 
«взял жене, ей не понравилось, 
вот и продаю вполцены», решил-

ся на покупку. Сразу же переслал 
на указанный счёт 30 тыс. рублей. 
А спустя несколько дней ему при-
шла посылка. Вот только лежал в 
ней не вожделенный смартфон, а 
простенький китайский аппара-
тик за 500 рублей.

— Лучше этого не делать. Быва-
ет, что подобные интернет-мага-
зины исчезают, собрав достаточно 
денег. Поэтому перед тем, как вос-
пользоваться услугами неизвест-
ного интернет-магазина, лучше 
навести справки о нём. А лучше 
пользоваться проверенными ре-
сурсами, — рассказывает Ясмина 
Шафигуллина.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

На Ленинградке 
торговали оружием

На Ленинградском шос-
се окружные полицейские  
задержали безработного 
32-летнего москвича. Неза-
долго до этого он вывесил в 
Интернете объявление о том, 
что продаёт нож. Эксперты 
выяснили, что этот штык-нож 
является охотничьим и отно-
сится к холодному оружию. 

А на Дубнинской улице 
женщина продавала сра-
зу три ножа, и тоже охотни-
чьих. Как выяснилось, они 
принадлежат её отцу. Ранее 
судимая 37-летняя москвич-
ка отпущена под подписку о 
невыезде.

Девушка угнала 
велосипед на Дубнинской

Восемнадцатилетний мо-
сквич попросил у приятеля 
телефон и сбежал. Убедив-
шись в том, что телефон от-
давать ему не собираются, 
парень обратился в поли-
цию. Приятель был задер-
жан. Ему предстоит ответить 
перед судом за мошенниче-
ство. Ещё одно мошенниче-
ство было раскрыто в рай-
оне Восточное Дегунино. 
Молодой человек расска-
зал полицейским, что на 
Дубнинской улице незна-
комая девушка попросила 
дать прокатиться на его ве-
лосипеде. И уехала. Матери-
альный ущерб составил око-
ло 27 тыс. рублей. Девушку 
удалось разыскать, велоси-
пед изъят.

Женщину задержали 
за «художества» 
на Базовской

46-летняя москвичка раз-
рисовала краской стену од-
ного из жилых домов на Ба-
зовской улице. За этим за-
нятием её задержал участ-
ковый. Отделом дознания 
районного ОМВД возбуж-
дено уголовное дело по ста-
тье «вандализм».

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

Как работают интернет-мошенники

В посылке был не смартфон, 
а простенький 
китайский аппаратик

Необычный вид развле-
чения придумали двое дру-
зей из Подмосковья. Поздно 
вечером, гуляя по Солнеч-

ногорской улице, они стали 
бить стёкла на автобусных 
остановках. Прохожие, уви-
дев это, позвонили в поли-
цию. За короткое время мо-
лодые люди успели разбить 

три остановки. Затем были 
задержаны и доставлены в 
полицию.

— Отделом дознания ОМВД 
по Головинскому району воз-
буждено дело по статье 214 

Уголовного кодекса «ванда-
лизм». До суда оба отпуще-
ны под подписку о невыезде, 
— сообщила руководитель 
пресс-службы УВД по САО 
Ясмина Шафигуллина. 

Молодым людям грозит ус-
ловный срок. Им также при-
дётся выплатить ущерб — по 
предварительным подсчётам, 
около 100 тыс. рублей.

Екатерина МИЛЬНЕР

ВАНДАЛЫ

Двум приятелям придётся заплатить за разбитые остановки 

Деньги уходят в Сеть
17

96
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С толичное 
здравоохра-
нение про-
должает ме-
няться, пред-

лагая москвичам новое 
качество обслужива-
ния. В этом году в учеб-
ную программу для ме-
дицинских работников 
включат принципы веж-
ливого общения, основы 
конфликтологии, управ-
ления стрессом и обу-
чение навыкам работы 
в ЕМИАС.

Высокие 
технологии

Развитие высокотехно-
логичных методов было 
определено в качестве од-
ного из главных приори-
тетов модернизации мо-
сковского здравоохране-
ния. В Москве постоянно 
появляются новые техно-
логии и разработки. Сре-
ди них — сложные опера-
тивные вмешательства, 
использование в эндопро-
тезировании имплантов, 
которые готовят на основе 
3D-принтирования.

За шесть лет с начала 
программы модерниза-
ции московского здравоох-
ранения объём высокотех-
нологичной помощи, кото-
рая финансируется из всех 
источников, увеличился 
более чем в четыре раза, а 
те виды, которые финан-
сируются из бюджета Мо-
сквы, — в 12 раз. За этими 
цифрами стоят спасённые 
жизни, многие люди избе-
жали инвалидности, ведут 
привычный качественный 
образ жизни.

Электронные карты
Власти Москвы плани-

руют в течение двух лет 
завершить работу по вне-
дрению электронных ме-
дицинских карт в столич-
ных учреждениях здраво-
охранения. Об этом в ходе 
заседания Совета при 
Президенте Российской 
Федерации по стратеги-
ческому развитию и при-
оритетным проектам со-
общил мэр Москвы  Сергей 
Собянин.

— Сегодня вместе с 
Министерством здраво-
охранения и Минком-
связи мы реализуем сле-
дующий проект, такой 
как внедрение электрон-
ной медицинской карты. 
Причём это не какие-то 
фантазии. Уже сегодня 
3 миллиона медицин-
ских карт внедрены, и я 
думаю, что в ближайшие 
год-два мы эту работу за-
кончим, — сказал мэр 
Москвы.

Он также отметил, что 
благодаря внедрению 
электронных систем в 
столичную систему здра-
воохранения удалось со-

кратить время ожидания 
пациентом приёма у врача.

— Сегодня 10% паци-
ентов ожидают у кабине-
тов более 20 минут. Рань-
ше ситуация была в разы 
хуже, — сказал Сергей Со-
бянин.

Пациенты 
предлагают

Ориентироваться на 
каждого пациента сто-
личным медикам помо-
гает принятый в прошлом 
году московский стандарт 
поликлиники. Жители 
города сами предлага-
ли варианты, как сделать 
медицинские организа-
ции более комфортны-
ми. Их пожелания собра-
ли с помощью краудсор-
синг-проекта, тщательно 
изучили, лучшие идеи на-
чали реализовывать.

Среди них — оптими-
зация маршрутов паци-
ентов и врачей в поли-
клиниках; консультан-
ты, которые помогают 
пациентам записываться 
к врачам; игровые зоны; 
комнаты для кормления 
детей в детских поликли-
никах и т.д.

Единой медицинской 
и нф орма ц ион но -а на-
литической системой 
( ЕМИАС) пользуются 9 
миллионов пациентов, а 
её аналитической подси-

стемой — более 10 тысяч 
медицинских работников.

Успеть 
за полтора часа

Обнаружить заболева-
ние на ранней стадии по-
могает диспансеризация. 
Москвичи проходят её 
раз в три года, начиная с 
21-летнего возраста. А ве-
тераны и пациенты неко-
торых других категорий 
могут обследоваться каж-
дый год. 

В этом году процедуру 
диспансеризации упро-
стили: пройти полное об-
следование можно всего за 
полтора часа.

Одной из первых в Мо-

скве диспансеризацию за 
90 минут начала прово-
дить поликлиника №45, 
расположенная на Вой-
ковской.

— Мы специально засе-
кали время: за сколько ми-
нут можно пройти все об-
следования в нашем от-
делении. Оказалось, даже 
меньше, около 40 минут. 
А здоровье стоит гораздо 
больше этих 40 минут, — от-
метила главврач поликли-
ники Ольга Красильникова.

Лечение 
по алгоритму

В столичных медучреж-
дениях внедряются лече-
ние и диагностика рас-

пространённых заболе-
ваний с помощью кли-
нических алгоритмов. 
Для пожилых пациентов с 
множеством заболеваний 
в поликлиниках появятся 
специальные врачи.

Повысить эффектив-
ность лечения пациен-
тов должно присоедине-
ние отделений неотлож-
ной помощи поликлиник 
к станции скорой помощи 
им. А.С.Пучкова, а травм-
пунктов и женских кон-
сультаций — к стациона-
рам. 131 консультация бу-
дет присоединена по тер-
риториальному признаку 
к 17 многопрофильным 
больницам.

— Первый этап рефор-
мирования системы аку-
шерства и гинекологии 
был начат четыре года 
 назад, за это время все ро-
дильные дома были объе-
динены с многопрофиль-
ными больницами. Врачи 
и пациенты поняли поль-
зу, увидели, как это хоро-
шо продумано руковод-
ством города и департа-
мента. Следующая задача 
— присоединение амбула-
торного звена, — расска-
зал главный внештатный 
специалист по акушерству 
и гинекологии Департа-
мента здравоохранения 
г. Москвы Александр Ко-
ноплянников.

Помимо этого, в Москве 

начинается создание го-
родской онкологической 
сети: работу больниц и он-
коцентров координируют с 
окружными и районными 
поликлиниками. Подоб-
ную систему создают и для 
психиатрической помощи.

Новые знания
Москва продолжает ра-

ботать над повышением 
квалификации и условий 
работы медиков. 

У врачей есть на данный 
момент самое высокотех-
нологичное в столице уч-
реждение дополнитель-
ного профессионального 
образования — симуля-
ционный центр Боткин-
ской больницы, располо-
женный в Северном окру-
ге. С момента открытия в 
конце 2015 года здесь уже 
прошли обучение 7,2 ты-
сячи медиков.

В столичных поликли-
никах начали вести при-
ём врачи общей практики. 
Уровень их компетенции 
выше, чем у терапевтов.

Награда за труд
Московск ие власти 

формируют систему до-
полнительного поощре-
ния столичных врачей и 
медицинских сестёр — 
это и конкурсы профес-
сионального мастерства, 
и финансовые выплаты 
за достижения в работе.

В городе учреждены де-
сятки грантов для боль-
ниц и поликлиник, добив-
шихся лучших результатов 
в лечении и профилакти-
ке болезней. Медикам с 
высокой квалификацией 
и профессиональной ре-
путацией будет присва-
иваться статус «Москов-
ский врач», дающий пра-
во на получение ежемесяч-
ной городской доплаты.

Больше 77 лет
В результате последних 

изменений в столичном 
здравоохранении сред-
няя продолжительность 
жизни москвичей сегод-
ня превышает 77 лет. Это 
уже европейский уровень. 
В других регионах России 
этот показатель составля-
ет около 70 лет.

Анна ФОМИНА

Медицина 
в формате 3D
Продолжительность жизни москвичей достигла европейского уровня

Пройти полное обследование 
можно всего за полтора часа

В поликлиниках и стационарах продолжается внедрение высокотехнологичных методов диагностики и лечения

В симуляционном центре Боткинской больницы за два года 
прошли обучение более 7 тысяч медиков
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Мало с чем 
можно со-
поставить 
эмоции, 
которые 

испытываешь, когда до-
стаёшь удочкой из воды 
рыбу. Увы, времени, что-
бы съездить на рыбалку 
за город, хватает не всег-
да, однако можно поло-
вить её на водоёмах в Се-
верном округе. Корре-
спондент «Севера столи-
цы» порыбачил на трёх 
водоёмах САО и узнал, 
какая рыба где клюёт, на 
что и когда её лучше ло-
вить.

Без хлеба 
не обойтись

В погожий летний день 
на Ангарских прудах ры-
боловов собирается мно-
го. Ловят здесь в основном 
мелких карасиков разме-
ром с пол-ладошки, но 
иногда попадается и рыба 
покрупнее. Например, за-
всегдатай Ангарских пру-
дов Александр рассказал, 
что как-то поймал карася 
весом 500 граммов.

— Ловлю я на обычную 
поплавочную удочку. На 
крючок насаживаю хлеб. 
А глубину сейчас лучше 
поменьше делать, потому 
что солнышко припекает 
и рыба наверх поднялась, 
— посоветовал мужчина. 

Встав неподалёку от 
Александра, я тоже начал 
ловить на хлеб. Попался 
небольшой карасик. 

— Отпусти его, — ска-
зал Александр. — Если хо-
чешь покрупнее поймать, 
приходи, когда пасмурно 
или мелкий дождь идёт: 

такую погоду карась боль-
ше всего любит.

Хищник выходит 
под вечер

Много рыбаков и на Го-
ловинских прудах. Среди 
них была даже девушка. 
Ксения пришла на рыбал-
ку вместе с отцом.

— Рыбачу я с детства: 
папа приучил. А рыбы тут 
много: плотва, лещ, карп 
есть. Как-то я даже не-
большую стерлядку пой-
мала, — заверила Ксения. 

Я пробовал ловить на 
хлеб, на червя и на опа-
рыша, однако поклёвок 
не было. Другие рыболо-
вы похвастаться уловом 

тоже не могли, хотя уверя-
ли, что два дня назад рыба 
клевала хорошо. Не уны-
вал лишь спиннингист 
Андрей, который ловил 
на воблер.

— Сейчас вечер, хищник 
как раз выходит кормить-
ся, и есть шансы его пой-
мать. Мне тут попадались 
щуки на килограмм-пол-
тора, а одна даже как-то 
вместе с воблером ушла: 
видимо, леску перегрызть 
успела. А воблер-то жаль, 
уловистый был! — говорит 
Андрей.

Ухи не сваришь
Ещё я съездил на Боль-

шой Садовый пруд. Рыба-
ков тут не было, лишь жи-
тель Коптевского бульвара 
Виталий ловил на блесну.

— Есть в пруду окунь, в 
безветренную погоду хо-
рошо видно, как он маль-
ка гоняет. Но поймать по-
лосатого разбойника неча-
сто удаётся, — сказал он. 

Мне Виталий посовето-
вал забросить удочку ря-
дом с раскинувшимся над 
прудом деревом. По воде 
время от времени расхо-
дились небольшие круги 
— значит, рыба есть. Спу-
стя минут пятнадцать по-
плавок запрыгал, и когда я 
доставал удочку, то почув-
ствовал: на крючке кто-то 
бьётся. Попалась малень-
кая уклейка. Ухи из такой, 
конечно, не сваришь, по-
этому я отпустил рыбку 
обратно в воду.

Кстати, очевидцы утвер-
ждают, что в этом пруду 
живут раки.

Ловить можно 
не везде

Рыбачить можно не на 
всех водоёмах САО. Напри-
мер, ловля запрещена на 
прудах в парке «Дружба», а 
ещё на Цветковском и Ам-
булаторном прудах в районе 
Аэропорт. В ГУП «Мосводо-
сток», которое обслуживает 
эти водоёмы, пояснили: это 
декоративные пруды, поэто-
му рыбачить на них не раз-
решается и рассчитывать 
на улов бессмысленно, по-
тому что рыбу сюда специ-
ально не запускают.

Роман ФЛЕЙШЕР

За московской 
стерлядью

На Головинских 
прудах 
попадаются 
щуки на 
килограмм-
полтора

Корреспондент «Севера столицы» 
порыбачил на водоёмах САО

Чемпионом Москвы 
по плаванию стал 
житель Головинки

Победителем чемпионата 
Москвы по плаванию на от-
крытой воде, который про-
шёл в июле на Химкинском 
водохранилище, стал жи-
тель Головинского района 
Антон Демчук. Это его вто-
рые соревнования на откры-
той воде. Готовиться к ним он 
начал с февраля этого года. 

— Занимался по три раза в 
неделю. Наращивал скорость 
и накатывал длину от 8 до 12 
километров за тренировку. На 
чемпионате проплыл 3 тыся-
чи метров за 35 минут. Я с 
первых метров оторвался от 
преследователя, — расска-
зал пятнадцатилетний Антон.

Он занимается плаванием 
с трёх лет. В бассейн его при-
вела мама вслед за старшим 
братом. В декабре 2014 года 
Антон стал кандидатом в ма-
стера спорта. В прошлом году 
он начал заниматься в Центре 
развития водного стадиона 
«Динамо» у тренера Валерии 
Рототаевой, которая и подго-
товила его к чемпионату. 

— Она научила меня пра-
вильной технике по всем сти-
лям плавания, а также проще 
относиться к неудачам, глав-
ное — стараться, — считает 
юноша.

Сейчас Антон готовится к 
следующим соревнованиям: 
хочет попасть на чемпионат 
России, который пройдёт в 
ноябре в Казани.

Наталия ГЕРАСИМОВА
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С уловом не повезло: попались только маленькие карасик и уклейка, ухи из этого не сваришь
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Антон Демчук занимается 
плаванием с трёх лет
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Б есплатно ос-
воить исто-
рическое 
фехтование 
можно будет 

в июле-августе в парке 
«Ангарские пруды». 

Занятия организует ху-
торское казачье общество 
«Дмитровский». По сло-
вам заместителя атамана 
по культурно-спортивной 
работе Олега Михина, на 
тренировках можно будет 
не только освоить работу 
с одним и двумя мечами, 
но и узнать много инте-
ресного о казачьей куль-
туре, истории.

— Казалось бы, поче-
му меч? — говорит он. — 
Ведь казак прочно ассо-
циируется с шашкой. На 
самом деле никакого про-
тиворечия нет: меч с исто-
рической точки зрения — 
самое древнее колюще-ру-
бящее оружие. Затем по-
явилась сабля, а шашка 
использовалась как вспо-
могательное ору ж ие. 
Шашка стала основным 
оружием казачества зна-
чительно позже. Только 
в XIX веке она была при-

нята на вооружение в Рос-
сийской армии как устав-
ной тип холодного оружия 
практически всех кавале-
рийских частей.

Конечно, не надо ду-
мать, что вас сразу же по-
ставят с кем-нибудь в пару 
рубиться. Сначала при-
дётся освоить базовые 
упражнения и технику 
безопасности. Только по-
том вы сможете перейти к 
поединку.

На первых занятиях 
можно будет воспользо-
ваться мечами, которые 
предоставит тренер, но 
если решите заниматься 
всерьёз, лучше приобре-
сти свой клинок — сталь-
ной или дюралевый.

Алексей ТУМАНОВ

Время занятий: 14.00-16.00, 
вход свободный.

 19 июля (среда) — наступ-
ление и отражение атаки;

 22 июля (суббота) — рабо-
та с одним мечом;

 29 июля (суббота) — уход 
от противника;

 5 августа (суббота) — ра-
бота двумя мечами;

 9 августа (среда) — обе-
зоруживание противника;

 12 августа (суббота) — 
удары с разворота;

 16 августа (среда) — вра-
щение одним мечом;

 23 августа (среда) — вра-
щение двумя мечами.

Форма одежды: спортив-
ная либо удобная для занятий.

Защита рук: перчатки лю-
бых видов.

Справки по тел. 8-916-933-
6297, Олег.

НА ДОСУГЕ

АФИША

Стихи Маяковского 
в Тимирязевском

20 июля в 15.00 в библиоте-
ке №29 (Дмитровское ш., 50) 
поговорят о Владимире Мая-
ковском. Здесь не только по-
кажут фотографии и видео-
материалы, но и предоставят 
возможность послушать голос 
поэта. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 790-4345.

Художники 
из Мордовии 
в Беговом

До 21 июля выставочный 
зал МОСХа (Беговая ул., 7/9) 
приглашает на выставку «Ис-
кусство Мордовии», приуро-
ченную к 80-летию Союза 
художников Мордовии. Вход 
свободный.
Подробности 
по тел. (495) 945-2995.

Выставка бисерных 
картин в Ховрине

До 30 июля в клубе «Ого-
нёк» (Зеленоградская ул., 
33а) открыта выставка «Ри-
суя бисером». В экспозиции 
представлены работы худож-
ницы Татьяны Уваровой, жи-
тельницы района Ховрино, 
выполненные в жанрах ани-
малистики, пейзажа, сюжет-
ной картины. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 451-6409.

Летние этюды 
в Восточном Дегунине

До 30 июля в центре «Гар-
мония» (Дубнинская ул., 73а) 
проходит выставка «Летние 
этюды». Здесь представле-
ны акварели, пастели, рабо-
ты в технике мозаики, создан-
ные воспитанниками студии 
«Радуга», а также глиняные 
расписные игрушки, пред-
ставленные студией «Дым-
ка». Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 481-0139.

Юлия ВАНИНА

Казаки научат фехтовать
В Дмитровском покажут, как обращаться с мечом

ХОББИ

До 27 августа в галерее 
«Граунд Песчаная» от-
крыта выставка «Безум-
ный дневник. Кино зин». 
Московский художник и 
преподаватель Кирилл 
Преображенский вклю-
чил в видеоинсталля-
ции, которые представ-
ляют часть выставки, 
свои дневниковые записи. 
Дневник он вёл в течение 

года, фиксируя свои идеи 
и воспоминания на видео.

Вторая часть выставки 
— видеоальманах работ 
студентов Кирилла Пре-
ображенского из москов-
ской Школы фотографии 
и мультимедиа им. А.Род-
ченко. Студенты создали 
видеоролики, посвящён-
ные современным медий-
ным трендам, например 
цифровой шпиономании.

Марта ГРАЧЁВА

«Безумный дневник» 
Кирилла Преображенского

На тренировках 
можно 
будет освоить 
работу с одним 
и двумя 
мечами Расписание

Сначала наступление, потом — удар

ВЫСТАВКА22 июля в 15.00 куль-
турный центр «Онеж-
ский» (Флотская ул., 25) 
приглашает на концерт 
воспитанников музы-
кального летнего лаге-
ря «Мыс Рока».

В течение каждой 
смены лагеря юные му-
зыканты учатся петь и 
играть на инструмен-
тах. Каждый подро-
сток может организо-
вать свою первую груп-

пу и записать первые 
треки, дать профессио-
нальный концерт.

На концерте в «Онеж-
ском» юные рок-музы-
канты покажут, чему 
научились за время 
летней смены. Для зри-
телей прозвучат всем 
знакомые зарубежные 
и российские рок-ком-
позиции. Вход свобод-
ный.

Подробности по тел. 
(495) 454-4444.

Юлия ВАНИНА

Юные рокеры выступят в Головинском
КОНЦЕРТ
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Занятия ведёт заместитель атамана 
по культурно-спортивной работе Олег Михин

В лагере юные музыканты учатся 
петь и играть на инструментах
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М
ири-
ам Се-
хон — во-
калист-
ка шести 

музыкальных коллек-
тивов, в том числе ВИА 
«Татьяна», групп элек-
тронной музыки Green 
Point Orchestra и Race 
to Space, актриса театра 
и кино, а также моло-
дая мама. Она рассказа-
ла «Северу столицы», как 
успевает совмещать все 
эти ипостаси.

Хабенский — 
чуткий партнёр
— Мириам, недавно на Пер-
вом канале прошёл мно-
госерийный фильм «Пётр 
Лещенко. Всё, что было», 
где вы исполнили одну из 
главных ролей. Какие вос-
поминания у вас остались 
об этой работе, ведь фильм 
был снят ещё в 2013-м?

— Мы так долго жда-
ли выхода этой истории! 
Все недоумевали, уже ду-
мали, что не покажут... 
Съёмочный процесс, ко-
торый проходил во Льво-
ве, получился очень сла-
женным. Во время съё-
мок все были воодушев-
лённые, заслушивались 
музыкой Лещенко, долго 
обсуждали каждую сце-
ну, репетировали, приду-
мывали, особенно Кон-
стантин Хабенский, у ко-
торого было столько раз-
ных идей! К примеру, мы 
могли накануне отрепети-
ровать одно, но ночью Ко-
стя звонил режиссёру Во-

лоде Котту и что-нибудь 
ещё добавлял, а утром на 
площадке во время репе-
тиции предлагал ещё три 
варианта. Он очень живой 
и чуткий партнёр, поэто-
му быть с ним в кадре — 
одно удовольствие и пре-
красный урок для меня. 
Роль Петра Лещенко ему 
была очень по душе, он 
буквально горел.
— Чего в вашей жизни боль-
ше — театра, киносъёмок 
или концертных высту-
плений? Как вы находите 
баланс между всеми этими 
видами творчества?

— Кажется, в послед-
нее время всего одинако-
во мало… Раньше, когда 
я служила в Студии теа-
трального искусства Сер-
гея Женовача, главным 
был театр: играла по 12 
спектаклей в месяц плюс 
репетиции, эпизодиче-
ские съёмки и довольно 
частые концерты с разны-
ми группами. Например, 
утром репетиция, вечером 
спектакль, а после бегом 
на концерт. Когда ушла из 
студии, остались съёмки и 
концерты, потом появил-
ся и Театр Маяковского, 
но уже не так насыщенно. 
Нашёлся баланс, но к нему 
сложно привыкнуть, по-
тому что в бешеном рит-
ме, когда всё расписано по 
минутам, нет времени за-
сомневаться и успеваешь 
намного больше.

Для меня нет принци-
пиальной разницы — петь, 
сниматься, озвучивать 
мультфильмы или выхо-
дить на большую сцену в 

драматическом спектакле. 
Это, конечно, разные вещи, 
но все требуют энергии, 
концентрации, сил, любви, 
включённости, подготовки 
— внутренней и внешней. 
Важно научиться перестра-
иваться и успевать восста-
навливаться.

Та самая Татьяна
— Расскажите, как появился 
ВИА «Татьяна»?

— 11 лет назад мы с под-
ругами сыграли пару пе-
сен на дне рождения у моей 
мамы, гостям понрави-
лось. И мы со скрипачкой 
Алиной Масленниковой 
решили развить эту исто-
рию, придумали собрать 
одних девочек. Алина по-
звала знакомых из Гне-
синки, где тогда училась, 
я привела пианистку из 
Питера, с которой позна-
комилась в поезде. Нам 
было важно, чтобы участ-
ницы любили эту музыку 
— ретропесни середины 
XX века. В мае 2006 года 
мы сыграли первый кон-
церт впятером. Кстати, 
название придумали нака-
нуне — в честь танго «Та-
тьяна, помнишь дни зо-
лотые», которое пел Пётр 
Лещенко, пушкинской Та-
тьяны. Потом нашли ещё 
ударницу и контрабасист-
ку, нас стало семеро, и с тех 
пор мы не расставались.
— Вы так органично смо-
тритесь, исполняя любимые 
песни наших бабушек, и 
в то же время являетесь 
солисткой групп электрон-
ной музыки Race to Space и 

Мириам Сехон: Мечтаю 
сняться у Вуди Аллена

Когда всё 
расписано 
по минутам, 
успеваешь 
намного больше

Актриса театра и кино рассказала о себе, о своей дочке и о том, за что любит Москву
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Green Point Orchestra. Какой 
исторический период вам 
ближе и почему?

— Как актрисе мне ин-
тересно примерять разные 
образы и эпохи, приду-
мывать разных персона-
жей или, наоборот, пы-
таться максимально уйти 
от этого и быть собой. По-
этому стиль музыки не так 
важен. Я для себя нашла 
разные возможности рас-
крыться и удовлетворить 
своё любопытство в про-
фессии. Но при этом важ-
но, что получается пере-
дать зрителю, слушателю.

Доверяю 
вкусу мамы
— У вас было удивительное 
детство: вы путешествовали 
по Европе вместе с родите-
лями в передвижном театре. 
Как думаете, у вашей доче-
ри Магоги такое же насы-
щенное детство?

— Мне жалко, что я не 
могу подарить своей доче-
ри такой опыт. Он полезен 
детям, чтобы никогда не 
скучать — ни в детстве, ни 
всю жизнь потом. Совре-
менным детям часто очень 
скучно, хотя у них столь-
ко доступной информа-
ции, интересных игр, за-
нятий, развлечений! Моя 
дочь прекрасно умеет сама 
играть, но часто она сло-
няется по квартире и не 
знает, чем заняться.

Вообще, мы с ней путе-
шествуем, общаемся с ин-
тересными людьми, хо-
дим в кино и театр, а ког-
да удаётся её уговорить, 
и в музей. Но насыщен-
ность жизни выражает-
ся не только в количестве 
событий, но и в способно-
сти человека удивляться, 
сопереживать, радоваться 
даже обыденным вещам.
— Советуетесь ли вы с до-
черью по поводу творческих 
проектов?

— Скорее, делюсь с ней, 
когда она спрашивает, что 
за концерт или спектакль 
сегодня. Часто она ждёт 

меня за кулисами. На днях 
она посмотрела мой пре-
зентационный видеоро-
лик несколько раз подряд 
— ставила на паузу и инте-
ресовалась, какой фильм, 
кого я играла. Ещё я сове-
туюсь с моей мамой, очень 
доверяю её вкусу, с друзья-
ми. Всегда интересно мне-
ние других относительно 
того, что ты делаешь, при-
чём как людей из профес-
сии, так и далёких от неё.
— На своей странице 
в соцсети вы пишете, что хо-
тите сняться у Вуди Аллена. 
Почему? Может, это тоже 
из детства?

— В моём бродячем 
детстве у нас было всего 
лишь штук двадцать ви-
деокассет, среди них не 
было фильмов Аллена, но 
лет с пятнадцати я смо-
трю его фильмы. И хотя 
читать его прозу я не могу, 
он даже не мой любимый 
режиссёр, смотрю, с ка-
ким упоением и лёгко-
стью артисты существуют 
в его киномире, и страш-
но завидую. И каждый 
год, когда собираюсь в 
кино на его новый фильм, 
я точно знаю, что получу 
огромное удовольствие 
просто от соприкоснове-
ния с этим миром. Выхо-
ды его фильмов для меня 
как Новый год: последние 
лет десять я по ним веду 
свой календарь.

Скучаю 
по трамваям
— Где вы любите бывать 
в Москве?

— Я её очень люблю, 
люб лю гулять по горо-

ду. Да, это уже не та Мо-
сква, но она уже сто лет 
не та. И с 1994 года, ког-
да я вернулась, город не-
вероятно изменился. Но 
появилось много хоро-
шего. Например, быв-
шие заводы «Винзавод», 
«Артплей», «Арма», «Фла-
кон», «Хлебозавод» — не 
просто хипстерские места 
с магазинами и кафе. Это 
отличные новые культур-
ные площадки, где попы-
тались что-то сохранить и 
со вкусом переделать.
— А на каком транспорте 
передвигаетесь?

— Часто катаюсь по 
городу на велосипеде. 
Очень грущу, что почти 
везде убрали троллейбу-
сы и трамваи, их звона 
мне не хватает в город-
ской симфонии. Иногда 
выбираюсь в парки, но 
это отдельная поездка, 
ведь я живу в самом цен-
тре и рядом со мной в ос-
новном бульвары.

Беседовала 
Юлия ВАНИНА
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В моём 
бродячем 
детстве 
у нас было 
всего штук 
двадцать 
видеокассет

Недавно моим попутчиком 
в поезде стал страстный бо-
лельщик. Когда я сказал, что 
хожу в церковь, он с горящи-
ми глазами воскликнул: «Вы 
лучше на футбол сходите! Вот 
где подъём!»

В молитвах Господа назы-
вают начальником тишины. 
В храме не полагается даже 
разговаривать. На стадионе 
атмосфера совсем иная. Про-
тиворечат ли эмоции болель-
щика православной вере? 
Главный редактор издатель-
ства Московской патриархии 
протоиерей Владимир Сило-
вьев считает, что нет, если 
они сдержанны.

— Я, например, искренне 
радовался, когда в 2008 году 
наша сборная выиграла у гол-
ландцев, — говорит он. — Мы 
как раз отслужили в монасты-
ре долгую всенощную, прочи-
тали молитвенное правило, а 
потом включили матч и уже 
до конца не могли оторвать-
ся. Духовной пользы это не 
принесло, но была радость 
за нашу команду.

Слова «болельщик» и 
«спортивная злость» отцу 
Владимиру не по душе. Он 
считает, что можно желать по-

беды любимой команде, но не 
стоит вкладывать в это всю 
душу. Не приветствуют свя-
щенники и громкие лозунги 
типа «Православные побе-
дят!». 

— Иногда большой спорт 
приносит благо. Когда мы 
следим за нашей сборной на 
международных соревновани-
ях, мы ощущаем себя единой 
семьёй, — говорит настоятель 
храма Святого Александра 
Невского при МГИМО про-
тоиерей Игорь Фомин. — Но 
если человек чувствует, что у 
него возникает неудержимый 
азарт, лучше отказать себе в 
этом увлечении.

Интересно, что эти сове-
ты совпадают с точкой зре-
ния легендарного футболи-
ста Фёдора Черенкова, кото-
рый в конце жизни пришёл к 
православной вере. 

— Среди фанатов стра-
сти кипят ещё большие, чем 
у спортсменов, — сказал он. 
— Злость, драки, сотворение 
себе кумиров — всё это пря-
мо противоположно христиан-
ству. При этом я знаю замеча-
тельных, добрейших болель-
щиков, которые не раз мне 
по-христиански помогали.

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

О чём молиться 
на стадионе

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

В сериале «Пётр Лещенко. Всё, что было» Мириам Сехон сыграла первую жену певца, 
роль которого исполнил Константин Хабенский
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Когда у актрисы Елены 
Яковлевой есть настро-
ение и время, она с 
удовольствием го-
товит. Солянка, 
сациви, варени-
ки с картошкой 
и вишней — ей 
по плечу прак-
тически любое 
блюдо, было бы 
время. Когда 
оно в дефиците, 
а себя и близких 
хочется побаловать 
чем-то необычным, на 
помощь приходит мульти-
варка. С её помощью Еле-
на Яковлева готовит, на-
пример, варенье из ка-
бачков. Впрочем, если вы 
никуда не торопитесь, ва-
ренье можно приготовить 
и на обыкновенной плите.

Кабачки, примерно 1 кг, 
вымойте, отрежьте с обеих 

сторон кончики, затем на-
трите на крупной тёрке. 
Мелко нарежьте один-два 
лимона вместе с цедрой 
(можно заменить апельси-
нами или мандаринами — 
кому что больше нравится), 
не забудьте извлечь косточ-
ки. К протёртым кабачкам 
добавьте лимоны, засыпь-
те смесь килограммом са-
харного песка. Подождите 
и, когда растворится сахар, 
начинайте варить. После 
того как смесь закипит, 
варите 5-10 минут. Потом 
оставьте конфитюр на не-
которое время, чтобы ка-

бачки пропитались слад-
ким сиропом. Повторяем 
эту процедуру несколько 
раз, пока кусочки кабач-

ков не станут про-
зрачными. Это 

означает, что 
варенье го-
тово.

Ирина 
МИХАЙЛОВА
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СКАНВОРД

По горизонтали: Комиссар. Дуб. Участник. 
Додома. Неделя. Настойка. Поташ. Колосс. 
Кулон. Туф. Рюкзак. Рана. Ложе. Ирак. Те-
вяк. Рассвет.
По вертикали: Транспарант. Детектив. Шка-
лик. Смутьян. Укор. Жар. Дискотека. Рус-
ло. Тон. Доол. Данко. Йота. Муксун. Бук-
ва. Асфальт.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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Анна любит снимать 
видеоклипы

«Меня зовут Анна Валикова, мне 37 лет. Воспитываю 
двух дочерей — Таисию и Елизавету. Люблю путеше-
ствовать, фотографировать, снимать и монтировать 
видеоклипы. Мечтаю сама сняться в клипе Димы Би-
лана. Живу в районе Ховрино. Очень люблю Москву, 
живу здесь более 30 лет. А ещё мой любимый город 
— Санкт-Петербург, такой неповторимый и всегда за-
гадочный».

И напишите несколько слов о себе: чем занимаетесь, чем 

увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать в газете. К концу года 

через голосование на сайте газеты подведём итоги. Победи-

телей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соцсетях — окружных и 

районных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются в 

паб ликах. Можно оставить там свои комментарии и «лайки». 

Это будет учитываться при подведении итогов конкурса.

Ждём фото красавиц по адресу: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg. Удачи!  

Дорогие наши читательницы, присылайте 
свои лучшие фото!

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Варенье из кабачков 
от актрисы Елены Яковлевой

Поможет 
мультиварка
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На Дубнинском 
проезде 
скутерист наехал 
на бордюр

Днём 9 июля 49-лет-
ний мужчина на скуте-
ре «Хонлинг» двигался 
по Дубнинскому проезду 
со стороны Дмитровско-
го шоссе. В месте, где 
проезд изгибается влево 
почти под прямым углом, 
скутерист не справился с 
управлением и наехал на 
бордюрный камень. Ско-
рая помощь доставила по-
страдавшего в больницу с 
травмой шеи. Предполо-
жительно он находился в 
состоянии алкогольного 
опьянения.

Мотоцикл 
столкнулся 
с «Киа»

11 июля во втором часу 
ночи молодой человек на 
мотоцикле «Хонда Стид 
400» следовал по Дми-
тровке в сторону области. 
Выехав на перекрёсток с 
Бескудниковским бульва-
ром на красный свет, он 
совершил столкновение с 
автомобилем «Киа Рио», 
водитель которого выез-
жал с бульвара на Дми-
тровское шоссе с левым 
поворотом в сторону цен-
тра. При столкновении мо-
тоциклист получил трав-
му живота. Скорая увез-
ла 22-летнего пострадав-
шего в больницу.

ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по САО

ДТП

— Мам, я убрал за собой 
все игрушки, как ты про-
сила!

— Я просила тебя найти 
работу и съехать.

Супруги за обедом. Муж 
пытается свою тарелку неза-
метно собаке спихнуть.

Жена, заметив это:
— Любимый, ты же не хо-

чешь свою еду собаке от-
дать, правда?

— Ласточка моя, ну ко-
нечно же нет, только поме-
няться.

В засушивании виногра-
да есть своя изюминка.

В Африке белые туристы, 
купаясь в реке, спрашивают 
переводчика:

— Скажи, что так громко 
обсуждают туземцы? И по-

чему вся деревня вышла на 
берег?

— О, это не из-за вас, 
они очень удивлены: ка-
кие сегодня ленивые кро-
кодилы!

— Итак, молодой чело-
век, вы хотите стать моим 
зятем?

— Нет, но поскольку я со-
бираюсь жениться на ва-
шей дочери, то не вижу 
другого выхода.

АНЕКДОТЫ
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